



## Control de lectura

Gabriela Merab López Vázquez

*Control de lectura*

*Parcial IV*

*Interculturalidad y salud II*

Sergio Jiménez Ruiz

*Licenciatura en Medicina Humana*

2º A

Comitán de Domínguez, Chiapas a 04 de julio de 2025

## Charlatanería, mitos o realidades.

Este artículo nos hablará sobre las charlatanerías y las diferentes terapias que hay en México y pueden llegar a la charlatanería. El artículo nos menciona que en México se ha visto un desfile de panaceas. Para comenzar a comprender el tema el autor nos cuenta un poco de historia y nos dice que en la mitología griega, Panacea era la hija de Asclepios y Epiona, su nombre significó "la que cura todo". En la Edad Media, los alquimistas buscaron ansiosamente la Panacea Universal, mítico medicamento capaz de curar todas las enfermedades. Actualmente se da el nombre de panacea o curalotodo al "medicamento, al que se atribuye eficacia para curar diversas enfermedades". Panacea; el "original hongo michoacano", es un hongo de origen japonés, (hongo Reishi, hongo Kamuro; Ganoderma lucidum) se promueve para el tratamiento de "cáncer, diabetes y asma". Pero el hongo citado, ni está indicado en el tratamiento científico de esas afecciones ni es michoacana. En 1990 se publicó en una revista médica estadounidense, un artículo de los efectos de la hormona de crecimiento humano (HGH), administrada por vía subcutánea, tres veces por semana, durante seis meses, a dosis de 0.03 mg / kg, a 12 hombres sanos, de 60 a 81 años de edad, se encontró que los que recibieron HGH en comparación con los controles tuvieron incremento en la masa corporal magra y en la densidad ósea vertebral lumbar y decremento en el te-

## Reflexología

Este artículo nos hablará sobre reflexología y las características que esta tiene. Nos dice que la reflexología se observa popular en Dinamarca, donde un 39% de los usuarios de medicina complementaria afirman emplearla. Para comenzar a describir la reflexología dice que supone la aplicación de presión en áreas reflejas de las manos o de pies para producir efectos específicos en otras partes del cuerpo. Los reflexólogos generalmente prefieren trabajar en los pies puesto que tienen una mayor superficie, más sensibilidad y son fácilmente accesibles. El terapeuta observa las áreas sensibles y dolorosas, que indican un bloqueo de energía y un desequilibrio. Esto es debido al depósito de cristales de calcio y de ácido úrico que pueden ser rotos durante la sesión reflexología, siendo absorbidos y posteriormente eliminados mejorando la circulación de energía en el cuerpo. Este proceso se ha relacionado como una detoxificación y puede producir unos síntomas que dependen de la localización de las toxinas. Así la liberación de toxinas en el aparato respiratorio mejora los síntomas de los enfriamientos y gripe, mientras que si es en el aparato digestivo, reduce los síntomas de las diarreas. La reflexología es una terapia con raíces en la antigua China, Egipto y en las tribus de Estados Unidos. En el comienzo del siglo XX, médicos como el Dr. W. Fitzgerald observaron que la aplicación de presión en

## Vudú

Este artículo hablará sobre el vudú, está enfocado en Haití y como ha tenido un proceso de formación en los últimos dos siglos. El artículo nos dice que el vudú en América ha tenido y tiene una potente evolución a lo largo de la historia, siendo su forma actual la que cristalizó escandalosamente en el siglo XIX ya avanzado, y en el siglo XX, muy distinta de las referencias, expresiones y manifestaciones de períodos anteriores. Las comparaciones entre el vudú en América y el vudú en África desconocen frecuentemente dos realidades: la primera, que en América la síntesis con elementos europeos fue muy determinante del resultado final, evolucionando hacia formas cada vez más diferenciadas de las precedentes y después, que en África también se ha producido una evolución con el paso de los siglos; así que cualquier comparación debe tener en cuenta ambos escenarios. Nos podemos hacer la siguiente pregunta "¿Qué es el vudú en América?" Humpábito lo define como "un sistema muy estructurado de religión y magia", lo cual sería válido para el Vudú de Haití y del Caribe Luisiana. En todo caso, como dice Métraux: "Es una religión práctica y utilitaria que se preocupa más de los asuntos de la tierra que de los del cielo". Hay varios elementos importantes a la hora de analizar los componentes que han dado lugar a la síntesis llamada Vudú. El vudú como hecho de vida, y más que una visión distorsionada por diversas miradas, es un espacio de convergencias donde la naturaleza

## Referencias:

1. Murillo - Godínez, G. (2019). Panaceas, medicinas alternativas y similares: el auge y triunfo de la pseudociencia médica. Medicina Interna de México. 35 (1). 113 - 143.
2. Gómez, A. V. (2000). Una revisión sobre la efectividad de la reflexología. Medicina Naturista. 1, 9 - 16.
3. Eugenio, R., & Figueroa, L. (2016). In Revista Cubana de Antropología Sociocultural.